

Fanprojekt Dresden e.V. | Löbtauer Straße 17 | 01067 Dresden

Karlsruher SC
Polizei Karlsruhe
Fanprojekt Karlsruhe
LH Dresden
SG Dynamo Dresden
Polizeidirektion Dresden
Bundespolizeiinspektion Dresden
DFL – Abt. Fanangelegenheiten
DFB – Fachbereich Fanbelange
Koordinationsstelle Fanprojekte

Alle per E-mail

FON

0351 48 52 049

FAX

0351 48 52 056

MAIL

mail@fanprojekt-dresden.de

WEB

12.08.2019

www.fanprojekt-dresden.de

BANKVERBINDUNG

Ostsächsiche Sparkasse Dresden IBAN: DE20 8505 0300 3120 0350 08 BIC: OSDDDE81

Steuer-Nummer: 203/141/10227K03

Vereinsregister-Nummer: 4249 Gerichtsstand Dresden

Begegnung der 2. Liga zwischen dem Karlsruher SC und der SG Dynamo Dresden am 03.08.2019

ANERKANNTER FREIER TRÄGER DER KINDER-UND JUGENDHILFE

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir schreiben Ihnen, um uns für die Zusammenarbeit bei o.g. Spiel zu bedanken und die Sichtweise der Dynamo-Fans auf den Spieltag und seine Rahmenbedingungen zu schildern. Von den rund 500 angereisten Dynamo-Anhänger*innen haben 33 Personen an unserer Online-Umfrage zu diesem Spiel teilgenommen.

Diese Werte sind im Vergleich zur durchschnittlichen Beteiligung an unserem Fragebogen in der Vorsaison sehr gering. In der Spielzeit 2018/2019 reisten durchschnittlich etwa 2200 Dynamo-Fans zu Auswärtsspielen und ca. 215 Personen beteiligten sich am Fragebogen. Die geringen Werte sind auf den Boykott des Spiels durch die aktive Fanszene aufgrund der Ermittlungsverfahren gegen Szeneanhänger zurückzuführen. Nach den Ereignissen beim letzten Auswärtsspiel von Dynamo Dresden in Karlsruhe war diese Partie für alle Parteien mit großer Anspannung verbunden, die die Dresdner Fanszene mit ihrer Entscheidung zum Boykott für sich gelöst hat.

Zur Zusammenarbeit im Vorfeld:

In Vorbereitung auf den Spieltag standen wir zunächst in engem Austausch mit der Fanabteilung der SG Dynamo Dresden. Daneben hatten wir Kontakt zur Polizei und zum Fanprojekt in Karlsruhe.















Zur Anreise:

Das Fanprojekt Dresden war mit einem hauptamtlichen Mitarbeiter vor Ort. Bei der Anreise der Dynamo-Fans kam es nach unserer Wahrnehmung zu keinen Problemen. Etwa die Hälfte der Dynamo-Anhänger waren mit PKW und Kleinbussen angereist. Weitere 30 Prozent nutzten die Bahn zur Anreise. Insgesamt waren ca. 500 Dynamo-Fans in Karlsruhe zu Gast.

Rückmeldungen der Dynamo-Fans per Onlinefragebogen (Auszüge):

In unserem Auswärtsfragebogen schilderten Dynamo-Fans ihre Sicht auf den Spieltag, die wir Ihnen an dieser Stelle auszugsweise wiedergeben möchten (Fehler und Wortwahl im Original. Der Wahrheitsgehalt und die Relevanz der Kommentare können nicht überprüft werden). Auch die wörtlichen Rückmeldungen fallen an diesem Spieltag deutlich geringer aus als gewohnt: Erhielten wir in der vergangenen Saison etwa 13 Seiten pro Spiel, sind es hier lediglich 1,5 Seiten.

Darin widerspiegeln sich die mehrheitlich guten Bewertungen zur Ablauforganisation wieder, die in einem ruhigen Spieltag ohne größere Probleme resultierten. Außerdem setzen sie sich mit der Auswirkung des Boykotts auf die Stimmung auseinander. Konkret kritisiert werden die Beschilderung der Blockeingänge, die Fantrennung, sowie eine kritische Situation am Einlass.

Diese Rückmeldung bedurfte einer ausführlichen Nachbereitung. Wir haben diese Rückmeldung dem Karlsruher SC mittgeteilt. Der KSC hat diese Rückmeldung intern und mit dem Ordnungsdienst geprüft. Ergebnis: Der KSC kann diese Rückmeldung nicht bestätigen.

Wir danken dem KSC für die ausführliche Nachbereitung!

Rückmeldungen im Detail:

Familiäre, entspannte Stimmung. Viele tolle Gespräche und nirgendwo den Hauch von Stress.

Leider verloren, trotzdem schön dass trotz des boykott doch einige da waren.

Hatt alles gut geklappt

Dafür das die ultras fehlten war es ganz ok im block. Vorteil das die ultras fehlten es gab an bahnhof, auf dem Weg zum Stadion und wieder zurück und auch im Stadion keine fremdschäm Momente und allgemein war alles sehr locker. Heute hat man gut gesehen was paar einzelne aus machen, fehlen diese fehlt zwar Stimmung aber irgendwie ist das Stadion Erlebnis entspannter.



Schlechte Beschilderung der Zugänge und Blöcke. Entspannte Atmosphäre im Block, keine Eskalationen oder Provokationen seitens Sicherheitsdienst oder Polizei

Das Positivste am Tag war das Bier im Gästeblock.

Zu Beginn des Spiels Ordner im Block

Stimmung im block gemessen an der Anzahl 3 allerdings im Verhältnis zum normalen auswärts auftritt wäre es eine 6 viel zu wenig um der Mannschaft die nötige Unterstützung nach dem Rückstand zu geben

An sich war alles in Ordnung, nur die Fantrennung hat nach dem Spiel nicht ganz so toll funktioniert. Es ist zwar nix passiert, aber man kann die Gästefans nicht aus dem Block lassen und genau in die Richtung leiten bzw. laufen lassen wo die ganzen KSC Fans aus dem Block kommen.

Ein Ordner hat mich unsittlich berührt bei der Einlass Kontrolle, das geht garnicht mein Pullover mit Camouflage Motiv musste ich ausziehen, zum Glück hatte ich noch ein tshirt drunter, Den Pullover habe ich nach dem Spiel nicht mehr wieder gesehen, was hat das noch mit fussball zu tun.

Fazit:

Die Gegebenheiten rund um das Spiel in Karlsruhe benoteten die Dynamo-Fans in unserer Online-Umfrage mit der Durchschnittsnote 2,09. Die Einlasssituation erzielte einen Wert von 1,66. Der Sicherheits- und Ordnungsdienst erhielt die Note 1,72. Dies sind im Vergleich zu anderen Standorten leicht überdurchschnittlich gute Werte. Das Polizeiverhalten im Stadion wurde mit 1,66 bewertet, das Agieren der Polizei außerhalb des Stadions erreichte die Note 1,87. Ihr eigenes Verhalten bewerteten die Gästefans mit 1,84. Mit dem Rückblick auf die Durchschnittswerte der vergangenen Saison sind dies überdurchschnittlich gute Noten.

Die Stimmung im Gästeblock bewerteten die Dynamo-Fans mit der Durchschnittsnote 3,81. Dies stellt eine enorm schlechte Bewertung dar, die allerdings auf das Fehlen der aktiven Fanszene zurückzuführen ist.

Sollten von Ihrer Seite noch Fragen oder Anmerkungen bestehen, so können Sie sich gerne noch mal bei uns melden.

Mit freundlichen Grüßen

Fanprojekt Dresden



Spiel vom 03.08.2019 gegen den Karlsruher SC (33 Dynamo-Fans haben teilgenommen)

	Durchschnitt (Schulnoten)
Einlasskontrolle am Gästeblock:	1,66
Sicherheits-/Ordnungsdienst allgemein:	1,72
Stimmung im Gästeblock:	3,81
Verhalten der Polizei im Stadion:	1,66
Verhalten der Polizei außerhalb des Stadions:	1,87
Verhalten der Dynamo-Fans:	1,84
Die Anreise der Fans erfolgte durch	
PKW/Kleinbus:	54,5 %
Fanbus:	3,0 %
Bahn:	30,3 %
Nahverkehr:	6,1 %
Sonstiges:	6,1 %
Gab es Probleme bei der An- und/oder Abreise	
Ja:	3,0 %
Nein:	97,0 %
Haben sich die Fans über die Gegebenheiten/Bedingung bereits im Vorfeld erkundigt?	gen beim Auswärtsspiel
Ja:	78,8 %
Nein:	21,2 %
Woher sind die Fans vorrangig angereist?	
Baden-Württemberg	42,4 %
Sachsen	30,3 %
	0.4.0/

Baden-Württemberg	42,4 %
Sachsen	30,3 %
Schweiz	9,1 %
Bayern	9,1 %
Sonstige	9,1 %

Wie oft fahren die Fans zu den Auswärtsspielen von Dynamo?

Fast immer:		12,1 %
Oft:		21,2 %
Gelegentlich:		36,4 %
Selten:		30,3 %

Verteilung der Steh- und Sitzplätze

Sitzplatz:	21,2 %
Stehplatz:	78,8 % /

Alterszusammensetzung der Fans

unter 18 Jahre:	9 ,0 %
18-27 Jahre:	15,2 %
28-40 Jahre:	45,5 %
41-60 Jahre:	27,3 %
über 60 Jahre:	3,0 %

Anteil der Geschlechter

Männlich:	81,8 %
Weiblich:	18,2 %